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Ata da Quarta Reunião da Terceira Sessão Ordinária 

do Quinto Período da Décima Nona Legislatura, 

realizada no dia 14 de Fevereiro de 2023. 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 

dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à 

Praça XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara 

Municipal de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador José 

Reinaldo Alves Bastos, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva 

(Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. 

Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), 

Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge 

(Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), Paulo 

Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em 

seguida, o Senhor Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai 

Nosso. Iniciando o expediente, o Presidente José Reinaldo Alves Bastos 

solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos 

Srs. Vereadores, respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo 

Batista da Silva (Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo 

Machado), David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), 

Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima 

(Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso 

Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Havendo 

quórum legal, o Presidente José Reinaldo Alves Bastos iniciou a leitura do 

expediente, que constou do seguinte: Dispensa da leitura da ata da sessão do dia 

09/02/2023 e aprovação da mesma, passando a leitura à 1ª. Secretária, Fabiani 

Medeiros Silva. Convite da Prefeitura Municipal de Valença e da Secretaria 

Municipal de Saúde, para a reinauguração da Farmácia Municipal, no dia 

16/02/2023, às 14 horas, na Praça Visconde do Rio Preto, nº. 280 (Jardim de 

Cima). Ofício nº. 41/Gabinete/SMS/2023, do Secretário Municipal de Saúde, 

Márcio Roncalli de Almeida Petrillo, solicitando o reagendamento do uso da 

tribuna, que estava marcado para o dia 14/02/2023 (terça-feira), para o dia 

16/02/2023 (quinta-feira), em horário regimental, no plenário da Câmara 

Municipal de Valença. Ofício nº. 50/Gabinete/SMS/2023, do Secretário 

Municipal de Saúde, Márcio Roncalli de Almeida Petrillo, solicitando 

agendamento para o dia 28/02/2023, para a prestação de Contas da Secretaria 

Municipal de Saúde, referente ao período de setembro a dezembro de 2022, em 

cumprimento ao disposto no § 5º, ao Art. 36, da Lei Complementar 141/2012. 

Ofício nº. 002//2023/Fazenda, da Secretaria Municipal de Fazenda, requerendo 
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a realização da audiência pública referente ao 3º quadrimestre de 2022, com 

data sugerida para 28/02/2023, em obediência ao Art. 9º, §4º, da Lei de 

Responsabilidade Fiscal. Ofícios nºs. 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 

25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35 e 36/2023/GAB/PMV-RJ, do 

Secretário Municipal de Governo, Hiram de Avellar Pinto Junior, em resposta 

às indicações dos senhores Vereadores. Logo após, o Presidente José 

Reinaldo (Naldo) disse que de acordo com o pedido do Vereador José 

Amauri foi concedido ao Sr. Rodrigo do Vale Nogueira e ao Dr. Fabrício 

Le Draper Vieira o uso da tribuna, para explanação do projeto de lei nº. 

05/2023, de sua autoria, que declara no Município de Valença/RJ como 

patrimônio cultural imaterial o queijo artesanal valenciano e institui o 

Dia do Queijo Artesanal Valenciano. O Dr. Fabrício cumprimentou a 

todos e fez um agradecimento especial, pela sensibilidade que o 

Vereador Amauri teve em propor essa lei, e explicar um pouco da 

importância dessa lei para o Município de Valença. Informou que 

Valença é hoje a segunda maior bacia leiteira do Estado do Rio de 

Janeiro. Informou ainda que Valença teve a primeira queijaria do 

Estado do Rio de Janeiro, que foi fundada em 1920; disse que Valença 

é a cidade onde foi criado o queijo prato. Falou que tem uma história 

por trás de tudo isso, que está sendo resgatada pelo movimento 

queijeiro. Fez menção às premiações dos queijos de Valença. Com 

relação à Rota do Queijo, disse que a mesma trouxe pessoas do mundo 

inteiro visitando Valença, para poder conhecer a produção dos queijos 

artesanais. Disse que a lei vem de encontro a uma necessidade, que é 

agregar valor ao leite. Falou que estão com apoio do SEBRAE, que está 

hoje em Valença, fechando um acordo com a Prefeitura, para fazer uma 

consultoria gratuita. Mencionou que com a lei do Deputado André 

Corrêa podem vender o queijo em todo o Estado do Rio. Disse que hoje 

Valença tem nove medalhas em mundiais de queijo. Falou que Valença 

precisa de projetos e o queijo pode ser um grande diferencial nisso 

tudo, e pode ser um grande divisor de águas no turismo da cidade, 

como já tem a Rota do Queijo. Informou que tem hoje 15 queijeiros 

artesanais já com selo de inspeção municipal. Disse que o Rodrigo tem 

a única caverna subterrânea no Brasil de maturação de queijo. Em 

seguida, passou a palavra ao Rodrigo do Vale. O Rodrigo 

cumprimentou a todos. Fez um agradecimento ao Vereador Amauri, 

pelo convite de estar nessa Casa hoje, ao Deputado André Corrêa, pela 

lei do selo de inspeção municipal, e ao Vereador David, que tem dado 

atenção desde o início, com a Rota do Queijo. Acha que o queijo veio 

abrir portas para o turismo. Fez menção ao sucesso que foi a Expo 

Queijo. O Rodrigo e o Dr. Fabrício se colocaram à disposição para as 

perguntas dos Vereadores. Os Vereadores David Nogueira, Saulo 

Corrêa, Pedro Graça, Bernardo Machado, Eduardo Ávila, Fábio 
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Antônio e José Reinaldo (Naldo) fizeram comentários e perguntas aos 

dois. Logo após, os mesmos fizeram suas considerações finais. Em 

seguida, a 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, continuou a leitura do 

expediente. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 

requerimento de abertura de Comissão Parlamentar de Inquérito nos termos do 

Art. 78 e seguintes do Regimento Interno da Câmara Municipal de Valença, 

opinando pela regular tramitação do Projeto de Resolução. Projeto de 

Resolução nº. 02/2023, de 14/02/2023, da Mesa Diretora, que institui no âmbito 

da Câmara Municipal de Valença a Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI, 

para apurar a ineficácia das compras e contratos da Secretaria Municipal de 

Educação, adotando providências correlatas. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. A CPI será 

constituída pelos Vereadores Ailton Geraldo Batista da Silva, David Barbosa 

Nogueira, Fábio Antônio Pires Jorge e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 06/2023, de 14/02/2023, do Vereador 

Ailton Geraldo Batista da Silva, que dispõe sobre a criação do Selo 

Escola Amiga do Autismo no âmbito do Município de Valença/RJ e dá 

outras providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Ordinária nº. 07/2023, de 14/02/2023, origem Mensagem nº. 03/2023 

do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 1.794,96 (um mil, setecentos e noventa e quatro reais e 

noventa e seis centavos), e dá outras providências. O projeto será 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para 

exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 08/2023, de 14/02/2023, 

origem Mensagem nº. 04/2023 do Poder Executivo, que dispõe sobre 

abertura de crédito especial até o valor de R$ 209.757,25 (duzentos e 

nove mil, setecentos e cinquenta e sete reais e vinte e cinco centavos), e 

dá outras providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Ordinária nº. 09/2023, de 14/02/2023, origem Mensagem nº. 05/2023 

do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 1.155.000,00 (um milhão, cento e cinquenta e cinco mil 

reais), e dá outras providências. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 10/2023, de 14/02/2023, origem Mensagem 

nº. 06/2023 do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito 

especial até o valor de R$ 507.748,94 (quinhentos e sete mil, setecentos 

e quarenta e oito reais e noventa e quatro centavos), e dá outras 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 

11/2023, de 14/02/2023, origem Mensagem nº. 07/2023 do Poder 

Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 
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R$ 3.701.822,63 (três milhões, setecentos e um mil, oitocentos e vinte e 

dois reais e sessenta e três centavos), e dá outras providências. O 

projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 12/2023, de 

14/02/2023, origem Mensagem nº. 08/2023 do Poder Executivo, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 931.420,00 

(novecentos e trinta e um mil, quatrocentos e vinte reais), e dá outras 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 

13/2023, de 14/02/2023, origem Mensagem nº. 09/2023 do Poder 

Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 1.500.000,00 (um milhão e quinhentos reis), e dá outras 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 

14/2023, de 14/02/2023, origem Mensagem nº. 10/2023 do Poder 

Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 21.039,51 (vinte e um mil, trinta e nove reais e cinquenta e um 

centavos), e dá outras providências. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. 

Requerimento n°. 28/2023, de 14/02/2023, do Vereador Eduardo Lima 

Santana de Ávila, em regime de urgência, ao Presidente do DER-RJ, 

solicitando que envide seus esforços no sentido de que sejam feitas obras 

de contenção, reparos e remoção de barreira em toda a extensão da RJ-115, 

no Distrito Barão de Juparanã. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 29/2023, de 14/02/2023, do Vereador Ailton Geraldo 

Batista da Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando que se digne informar o que se 

segue sobre a Rua Manoel Augusto dos Santos Queima, no Bairro São Jose 

das Palmeiras: 1- Qual a previsão para a realização da obra de correção do 

asfalto da rua supracitada? 2- Há previsão de reparo na rede de drenagem? 

Pois segundo relato de moradores a rede de drenagem não funciona na 

captação da chuva de forma eficiente. Sem que ninguém quisesse discutir, 

o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 30/2023, de 14/02/2023, do Vereador Ailton Geraldo 

Batista da Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando que se digne informar o que se 

segue: 1- Por que concretaram parte da boca da manilha que fica em uma 

caixa de areia na obra de drenagem na Av. do Contorno (ao lado do posto 

de gás)? 2- Encaminhar cópia do projeto. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 31/2023, de 14/02/2023, do Vereador 

Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 
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Luiz Fernando Furtado da Graça, com cópia ao Secretário Municipal de 

Cultura e Turismo, Hélio Lemos Suzano Junior, solicitando informar e 

juntar os documentos cabíveis ao que se segue, quanto à realização do 

carnaval 2023 no município: 1- Houve algum repasse de recursos 

financeiros à Liga das escolas de Samba e Blocos? Se sim, qual o valor 

repassado à Liga e Blocos, individualizado? Como foi feito o repasse? E a 

quem foi feito? Anexar cópias dos repasses. 2- Outras informações 

consideradas oportunas. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 

32/2023, de 14/02/2023, do Vereador Bernardo Souza Machado, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com 

cópia ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos 

Henrique Barros Machado, solicitando informar o que se segue: 1- Qual o 

cronograma para arrumar as ruas com calçamento de paralelepípedo, 

pedras, blocos e/ou lajotas? Haja vista o péssimo estado em que se 

encontram; 2- Há estudo técnico para que seja ampliada a drenagem de 

águas pluviais (bueiros) no município? Se sim, favor encaminhá-lo com a 

respectiva data prevista para inicialização. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 33/2023, de 14/02/2023, do Vereador 

Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, com cópia ao Secretário Municipal de 

Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos Henrique Barros Machado, 

solicitando informar o que se segue: 1- Existe mapeamento no município 

dos focos de descarte irregular de lixos? Se sim, quais são? 2- Há algum 

programa de conscientização a respeito do descarte irregular? Qual? 3- 

Outras informações consideradas oportunas. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 34/2023, de 14/02/2023, do Vereador 

Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Sr. José Fernando Fagundes 

Barbosa e /ou responsável pela Viação Princesa da Serra (Glória) Ltda, em 

caráter de urgência, solicitando que possa incluir horários de ônibus para 

atender ao Bairro Varginha, principalmente nos horários escolares; com 

cópia ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado 

da Graça, solicitando sua intervenção na regulamentação das placas de 

sinalização, demarcando os pontos estratégicos para parada e ônibus no 

referido bairro. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado 

em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 35/2023, 

de 14/02/2023, do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que viabilize junto à Secretaria responsável as seguintes 

informações detalhadas referentes ao serviço de transporte público: 1- Que 

seja informado qual o efetivo da frota de veículos da empresa prestadora do 
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serviço de transporte público no município; 2- Informar em detalhes qual 

ano e modelo dos veículos que possui, anexando o documento de 

comprovação de propriedade; 3- Fornecer fotos dos veículos que estão em 

trânsito, parte interna e externa, equipamentos para troca de pneu, pneu 

reserva, extintor de incêndio e cintos de segurança;/ 4- Anexar cópias de 

todas as certidões atualizadas da ANTT referente à empresa, condutores 

(sua qualificação e habilitação) e veículos (CRLV, licenciamento e demais 

documentos); 5- Cópias das últimas inspeções realizadas pelas agências 

reguladoras e cópias das licenças atualizadas para realização do serviço de 

transporte. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 36/2023, de 

14/02/2023, do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com 

cópia ao responsável e concessionária de energia elétrica –Light, 

solicitando que providencie a manutenção ou troca do transformador e rede 

elétrica da Serra da Glória, na Estrada Serra da Glória, especificamente em 

frente ao poste nº. 7314. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 

37/2023, de 14/02/2023, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, e ao 

Secretário Municipal de Saúde, Márcio Roncalli de Almeida Petrillo, 

solicitando informação sobre o processo de aquisição de motocicleta, 

mobilete ou bicicleta motorizada para os Agentes Comunitários de Saúde e 

Agentes de Endemias dos distritos e para os do Bairro São Francisco. Sem 

que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Indicação n°. 34/2023, de 14/02/2023, da 

Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 

Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, e ao Secretário Municipal de 

Assistência Social, Rafael de Oliveira Tavares, solicitando a implantação 

de uma unidade do CRAS (Centro de Referência de Assistência Social), no 

Bairro São Francisco. Indicação n°. 35/2023, de 14/02/2023, da Vereadora 

Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, e ao Secretário Municipal de Serviços Públicos 

e Defesa Civil, Carlos Henrique Barros Machado, reiterando indicações 

anteriores, solicitando a construção de uma pequena barragem na boca de 

saída de água do Açude da Concórdia para a caixa d’água que abastece o 

bairro, bem como, a colocação de 270m de cano, desde a caixa d’água até a 

barragem, a fim de melhorar o fornecimento, a distribuição e a qualidade 

da água para os moradores do Bairro São Francisco. Indicação n°. 36/2023, 

de 14/02/2023, do Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça, ao Exmo. Sr. 

Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que viabilize através do setor responsável, a 

limpeza/desobstrução da estrada que liga Parapeúna a João Honório. 
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Indicação n°. 37/2023, de 14/02/2023, do Vereador Paulo Celso Alves 

Pena, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado 

da Graça, solicitando que faça a limpeza no Bairro Garibaldi. Indicação n°. 

38/2023, de 14/02/2023, do Vereador Paulo Celso Alves Pena, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que faça a limpeza do córrego do Bairro da Passagem (próximo 

à Eve). Indicação n°. 39/2023, de 14/02/2023, do Vereador Eduardo Lima 

Santa de Ávila, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando que viabilize junto à Secretaria 

responsável, um estudo sobre o déficit de funcionários na Subprefeitura do 

Distrito de Barão de Juparanã. Indicação n°. 40/2023, de 14/02/2023, do 

Vereador Eduardo Lima Santa de Ávila, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 

de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, solicitando que viabilize 

junto à Secretaria Municipal de Saúde, a ampliação e reforma da Unidade 

Básica de Saúde do centro do Distrito Barão de Juparanã. Indicação n°. 

41/2023, de 14/02/2023, do Vereador Fábio Antônio Pires Jorge, ao 

Secretário Municipal de Saúde, Márcio Roncalli de Almeida Petrillo, 

solicitando que sejam realizadas melhorias no Posto de Saúde do Bairro 

Jardim Valença. Indicação n°. 42/2023, de 14/02/2023, do Vereador José 

Amauri Ferreira Lima, ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e 

Defesa Civil, Carlos Henrique Barros Machado, no sentido de providenciar 

limpeza geral e capina em todo o Bairro João Dias. Indicação n°. 43/2023, 

de 14/02/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao Secretário 

Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos Henrique Barros 

Machado, no sentido de providenciar limpeza geral, capina e reparo no 

calçamento na Rua Bela Vista (em frente à escadaria). Indicação n°. 

44/2023, de 14/02/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao 

Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos Henrique 

Barros Machado, solicitando reparo na calçada, com a instalação de tampão 

ou grade, na altura de uma entrada captação de água pluvial na RJ-145, 

Estrada Valença x Barra do Pirai, próximo ao nº. 70 (nas proximidades do 

Posto Avenidense). Indicação n°. 45/2023, de 14/02/2023, do Vereador 

Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 

Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, solicitando que viabilize junto à 

Secretaria responsável, em caráter de urgência, limpeza, manutenção, 

desobstrução de bueiros e operação tapa-buracos em toda a extensão das 

seguintes Ruas: Pìna Leitão, Paulino de Aquino e Caetano Pentagna, todas 

no Bairro Parque Pentagna, bem como a retirada dos entulhos. Indicação 

n°. 46/2023, de 14/02/2023, do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez 

Hanke, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando 

Furtado da Graça, solicitando que viabilize junto à Secretaria responsável, 

melhoria na pavimentação, calçamento, com patrolamento e medidas 

necessárias à manutenção das ruas (Serra da Glória): Rua Júlio Furtado, 
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Rua Maria Clara Pentagna e toda extensão da Estrada da Serra da Glória. 

Indicação n°. 47/2023, de 14/02/2023, do Vereador José Reinaldo Alves 

Bastos, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando 

Furtado da Graça, com cópia ao Secretário Municipal de Serviços Públicos 

e Defesa Civil, Carlos Henrique Barros Machado, solicitando que envie 

com a máxima urgência, uma equipe de limpeza e manutenção, para 

realizarem um mutirão de limpeza e manutenção no Bairro São José das 

Palmeiras. Retirada pelo Vereador autor. Indicação n°. 48/2023, de 

14/02/2023, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. 

Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, para que 

possa oportunizar uma reunião, com data e hora que melhor lhe convier, 

que poderá ser melhor organizada, de preferência após o término do 

período de carnaval, com a participação de diversos moradores do Distrito 

de Juparanã, que desejam este encontro, para contribuir trazendo uma série 

de sugestões, a fim de modificar positivamente e com urgência a gestão do 

patrimônio cultural e turístico da estação ferroviária histórica daquele 

distrito, que atualmente se encontra caótica e sem nenhum rumo. Indicação 

n°. 49/2023, de 14/02/2023, do Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que viabilize através do setor responsável, a limpeza do córrego 

do Bairro Biquinha. Indicação n°. 50/2023, de 14/02/2023, do Vereador 

Pedro Paulo Magalhães Graça, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 

Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, reiterando a solicitação sobre a 

reforma do muro do Posto de Saúde Plinio Tavares, no Bairro de Fátima. 

Todas as Indicações foram deferidas pela Presidência e serão encaminhadas aos 

órgãos competentes. Logo após, o Senhor Presidente José Reinaldo Alves 

Bastos passou o uso da Tribuna aos Senhores Vereadores, por sistema de 

rodízio. O Vereador Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) 

cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre as duas indicações que 

apresentou e sobre o requerimento; na primeira indicação solicitou a 

ampliação e reforma da Unidade Básica de Saúde do centro do Distrito 

Barão de Juparanã; disse que fez essa indicação no primeiro ano, fez no 

segundo e agora está fazendo no terceiro. Comentou que a segunda 

indicação é com relação à falta de funcionários na Subprefeitura; disse que 

também fez essa indicação nos três anos que está nessa Casa. Falou que 

outra questão que precisa resolver no Município de Valença é a questão da 

água, fazendo menção à falta d’água no Distrito Barão de Juparanã; disse 

que conta com a ajuda do Prefeito para resolver isso. Comentou sobre o 

requerimento que enviou ao DER, solicitando que sejam feitas obras de 

contenção, reparos e remoção de barreira em toda a extensão da RJ-115, no 

Distrito Barão de Juparanã. O Vereador Eduardo Martinez Rodriguez 

Hanke (Dr. Eduardo Hanke) cumprimentou a todos. Comentou sobre seu 

primeiro requerimento, onde solicita informações detalhadas referentes ao 
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serviço de transporte público: 1- Que seja informado qual o efetivo da frota 

de veículos da empresa prestadora do serviço de transporte público no 

município; 2- Informar em detalhes qual ano e modelo dos veículos que 

possui, anexando o documento de comprovação de propriedade; 3- 

Fornecer fotos dos veículos que estão em trânsito, parte interna e externa, 

equipamentos para troca de pneu, pneu reserva, extintor de incêndio e 

cintos de segurança;/ 4- Anexar cópias de todas as certidões atualizadas da 

ANTT referente à empresa, condutores (sua qualificação e habilitação) e 

veículos (CRLV, licenciamento e demais documentos); 5- Cópias das 

últimas inspeções realizadas pelas agências reguladoras e cópias das 

licenças atualizadas para realização do serviço de transporte; explicou 

porque apresentou esse requerimento. Mencionou que o outro requerimento 

é sobre a Serra da Glória, solicitando que providencie a manutenção ou 

troca do transformador e rede elétrica da Serra da Glória, na Estrada Serra 

da Glória, especificamente em frente ao poste nº. 7314. Agradeceu ao 

Prefeito pelas melhorias que começaram a ser feitas na Serra da Glória, 

mas é preciso que continue; acredita que com escória, com manilha e com 

planejamento tudo vai melhorar. Comentou sobre um buraco que tem em 

Chacrinha, na Estrada Valença x Barra do Pirai, em frente ao nº. 1710, 

pedindo um tapa-buraco para o mesmo. Agradeceu pela limpeza na quadra 

do Bairro Canteiro; disse que agora precisa de iluminação e pintura. 

Relatou que ano passado fez uma vistoria em todos os Postos de Saúde e 

enviou relatório ao Prefeito e ao Secretário de Saúde; disse que muitas 

pessoas têm reclamado de atendimento em alguns Postos de Saúde. Fez 

menção à necessidade de Subunidades de Saúde em alguns bairros de 

Valença. Falou que precisa de um redutor de velocidade no Posto de Saúde 

de Quirino. Parabenizou o Dr. Daniel Brandão, pelo atendimento em 

Quirino. A Vereadora Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos) 

cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre a indicação que 

apresentou hoje, reiterando a solicitação da construção de uma pequena 

barragem na boca de saída de água do Açude da Concórdia para a caixa 

d’água que abastece o bairro, bem como, a colocação de 270m de cano, 

desde a caixa d’água até a barragem, a fim de melhorar o fornecimento, a 

distribuição e a qualidade da água para os moradores do Bairro São 

Francisco. Comentou também sobre a outra indicação que apresentou, 

solicitando a implantação de uma unidade do CRAS (Centro de Referência 

de Assistência Social), no Bairro São Francisco. Pediu a atenção de todos 

os Vereadores, do Prefeito Fernandinho Graça, de todos os Secretários, 

inclusive do Deputado da cidade, André Corrêa e também do Deputado 

Federal Luiz Antônio; disse que tem algumas ações acontecendo dentro do 

Distrito de Conservatória, que não são ações paralelas; pediu que olhem 

todas as estradas que estão em uma situação caótica, que trazem os turistas 

para o nosso município. Pediu também a atenção do Governador Claúdio 
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Castro. O Vereador Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio) 

cumprimentou a todos. Agradeceu ao Deputado Federal Luiz Antônio 

Corrêa, que está conseguindo, ainda para esse ano, várias opções a serem 

escolhidas de modalidades de cursos profissionalizantes, gerenciados e 

ministrados pela UNIRIO, para todos os distritos do Município de Valença. 

Agradeceu também ao Deputado Luiz Antônio, pois está conseguindo um 

núcleo do Projeto Ponto de Partida, tecendo comentários a respeito. Fez 

menção à questão da estrada que liga o Distrito de Conservatória à Sede, 

frisando a importância dessa estrada para o turismo, mas a importância 

principal é o morador do dia a dia, que está passando por aquela estrada. 

Parabenizou aos Vereadores que concordaram com a abertura da CPI, 

tecendo comentários a respeito. Falou que precisam buscar uma parceria 

com a universidade instalada dentro de Valença e buscar um planejamento 

para que não ocorra dos alunos voltarem para as unidades escolares e só ter 

arroz para comer. Disse que é preciso ter uma licitação eficiente, planejada 

e programada. O Vereador Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar) 

cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre uma das indicações que 

apresentou hoje, solicitando limpeza no Bairro Garibaldi. Comentou sobre 

a outra indicação que apresentou, solicitando a limpeza do córrego do 

Bairro da Passagem (próximo à Eve). Disse que desses quinze anos que 

está nessa Casa acha que o Governo que mais fez por Valença foi o 

Prefeito Fernandinho Graça. Criticou a CPI da educação. Perguntou se 

alguém já ouviu falar de CPI da Assistência Social. Acha que vem mais 

CPI por aí. Disse que não está vendo ninguém querendo resolver os 

problemas da cidade. Falou que está aqui para ajudar o Prefeito, mas ele 

tem que lhe atender mais do que está atendendo. Fez menção às 

dificuldades na área da saúde. O Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) cumprimentou a todos. Parabenizou a Bárbara, enfermeira 

do Distrito de Parapeúna há 13 anos, que fez uma prova de reingresso para 

a Faculdade de Medicina e passou, e se despediu ontem da equipe. 

Informou que amanhã começa a funcionar a Unidade de Saúde do 

Cambota, com alguns atendimentos experimentais; tem certeza que aquela 

unidade da FAA vai ser um sucesso. Comentou que recebeu uma ligação 

do Deputado Federal Luiz Antônio, que está disponibilizando cem mil reais 

em Emendas Especiais para a APAE de Rio Preto e cem mil reais para a 

Santa Casa de Rio Preto. Disse que apesar de todas as dificuldades do 

município, vê o Prefeito Fernandinho Graça “apanhando” bastante nessa 

Casa. Falou que uma CPI traz um desgaste para o Governo, porque é um 

órgão fiscalizador e ela está sendo criada porque existe alguma coisa ou a 

ideia de alguma coisa. Desejou que a CPI seja bem conduzida, que apure 

tudo que for possível e traga à luz do dia para a população, para que não 

fique nada sem ser avaliado e traga a verdade. Comentou que viu o 

Vereador de Juparanã reclamando muito do distrito, mas precisa muito que 
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o Vereador traga o Subprefeito para o gabinete do Prefeito. Disse que 

Valença é uma cidade difícil de ser conduzida. Falou que cabe aos 

Vereadores buscar solução para que as coisas aconteçam, em prol da nossa 

população, e não buscar algumas divisões que não vão levar a cidade a 

lugar algum. O Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton 

Batista) cumprimentou a todos. Comentou que no sábado conversou muito 

com um apoiador da Vereadora Fabiani, que é o Pica Pau, em relação à 

falta d’água constante no Bairro São Francisco, porque foi informado que 

ele já tinha esse projeto da barragem. Disse que fez contato com o Erasmo 

da Cia. da Água, que já disponibilizou uma pessoa, para que possa entender 

ou não a possibilidade dessa barragem. Teceu comentários sobre o 

requerimento que apresentou hoje, solicitando as seguintes informações 

sobre a Rua Manoel Augusto dos Santos Queima, no Bairro São Jose das 

Palmeiras: 1- Qual a previsão para a realização da obra de correção do 

asfalto da rua supracitada? 2- Há previsão de reparo na rede de drenagem? 

Disse que hoje precisam chegar numa CPI porque precisam de resposta, 

porque a Secretaria de Educação não responde mais seus requerimentos. 

Falou que na próxima sessão vai fazer um pedido, como novo Presidente da 

Comissão de Direitos Humanos, Cidadania, Portadores de Deficiência e 

Idosos, para que possa mudar o termo portadores de deficiência física para 

pessoas com deficiência. Fez menção à quantidade de créditos especiais, 

tecendo comentários a respeito. Com relação ao FUNDEB, disse que é 

mais um requerimento não respondido. Disse que é mais um requerimento 

seu que está indo para o Ministério Público, colocando que seu papel como 

Vereador não está sendo respeitado, podendo gerar improbidade 

administrativa para o Prefeito. Indicou que os outros Vereadores façam o 

mesmo. Criticou a ornamentação do carnaval, dizendo que com certeza 

essa ornamentação não passou na mão de nenhum artista. Fez menção à 

questão das escolas, dizendo que as escolas hoje estão parecendo lixões. 

Criticou a obra que foi feita no CIEP São José das Palmeiras. O Vereador 

David Barbosa Nogueira (David Nogueira) cumprimentou a todos. 

Registrou que tem 57 pessoas assistindo a sessão. Iniciou, falando sobre a 

abertura da CPI que vai cuidar das contratações da Secretaria Municipal de 

Educação, tecendo comentários a respeito; se comprometeu em atuar de 

forma mais correta possível dentro dessa CPI, para que possa entender o 

porquê das coisas não andarem dentro da Secretaria Municipal de 

Educação, e até jogar luz ao Prefeito, para que ele possa ter um relatório e 

ver o que vai escolher. Fez menção às indicações e aos requerimentos que 

os Vereadores fazem sobre os mesmos problemas, dizendo que as pessoas 

procuram vários Vereadores porque não encontram solução por parte do 

Governo. Perguntou qual é o projeto da Secretaria de Obras de Valença que 

está ocorrendo nesse momento. Disse que hoje a Prefeitura trabalha para 

tentar manter o básico, que não mantém, que são os serviços de 
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atendimento à saúde, que não tem. Fez menção à questão da ausência de 

respostas dos requerimentos. Agradeceu ao Presidente Naldo, por ter feito a 

reforma do seu gabinete. Informou que retornou o atendimento em seu 

gabinete. Informou também que está com aulas de ginástica funcional na 

Associação de Moradores do Bairro São José das Palmeiras, com a 

professora Caroline Costa, de segunda a quinta, às 6h30m e 18h30m. O 

Vereador Presidente José Reinaldo Alves Bastos (Naldo) mencionou que 

montou uma estrutura de trabalho que tem sido muito eficiente; disse que 

todo requerimento aprovado nessa Casa é protocolado na Prefeitura no dia 

seguinte. Com relação aos créditos que chegaram a essa Casa, disse que 

muitas verbas, principalmente as verbas do setor de saúde, são verbas 

carimbadas. Informou o retorno da Tenda da Ouvidoria, dizendo que tem 

um calendário montado até dezembro; disse que todo resultado da Tenda 

gera indicações. Com relação ao que foi dito, falou que ano passado não foi 

o Vereador que pediu a reforma do Posto de Saúde; disse que tem a prova, 

que foi a indicação 228, que pediu a reforma do Posto de Saúde Roberto 

Silveira; falou que todos os requerimentos e indicações estão registrados 

nos anais da Casa, para que não deixem dúvidas. Teceu comentários sobre 

a indicação que apresentou ao Prefeito, para que vá a Juparanã e vá aos 

outros distritos para sentir o calor da população; disse que os serviços que 

são feitos no distrito não são serviços de qualidade, porque não tem uma 

pessoa que saiba coordenar os trabalhadores. Criticou as obras que são 

feitas pela Faro. Criticou também a empresa Atitude, dizendo que não 

podem permitir que a empresa troque de nome de novo e dê calote nos 

funcionários. Agradeceu ao Vereador Saulo Corrêa, por ter feito o gesto de 

ceder seu gabinete para ser ampliado o Setor de Tesouraria. Disse que já 

está tentando calcular o impacto financeiro para conceder o reajuste salarial 

aos servidores da Câmara Municipal. Nada mais havendo a tratar, o Exmo. 

Sr. Presidente José Reinaldo Alves Bastos encerrou a sessão.                       

Eu,                              , Rosângela Maria Garcia Farany, Agente Técnico 

Legislativo, que redigi e digitei. E eu,                             , Fabiani Medeiros 

Silva,  1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 14 de Fevereiro de 2023. 

 

 


